

# Desconocen consejeros bonos-Pemex

► La petrolera no ha presentado avances del modelo para emitir la deuda

Alma Hernández

La emisión de los bonos ciudadanos de Pemex se prevé para los primeros meses de 2011, pero ante el Consejo de Administración de la empresa aún no se presentan avances del modelo de deuda y si estarán ligados a las utilidades o al desempeño de la petrolera.

Héctor Moreira, uno de los cuatro consejeros profesionales de Pemex y presidente del Comité de Estrategias e Inversiones, dijo que los consejeros desconocen el avance del proyecto.

“Nosotros no hemos recibido ninguna información todavía; yo sé que la dirección ha estado trabajando en varios modelos, pero al Consejo no se le ha presentado todavía nada”, afirmó.

Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, dijo recientemente que los bonos no se han

emitido porque la situación financiera de la empresa no es buena.

De hecho, la figura del comisionario, que representa Felipe Mellado y que se creó con la reforma de 2008, cuya función principal es representar a los tenedores de los bonos ciudadanos, está sin materia de trabajo.

Al respecto, Mellado detalló que una vez que se emitan los bonos ciudadanos podrá convertirse en el representante de los tenedores, mientras tanto, no está haciendo nada relacionado.

Actualmente se encarga de otras funciones, como participar en el Consejo de Administración con voz, pero sin voto, revisar que la información que se presenta sea correcta y de emitir un reporte anual sobre la situación financiera, operativa y programática de Pemex.

Fortunato Álvarez, otro de los consejeros profesionales, comentó por separado que tampoco conoce a detalle los avances de

los bonos ciudadanos, pero dijo que la dirección Corporativa de Finanzas elabora las reglas para emitirlos.

“Se están haciendo los lineamientos y las bases con las limitaciones que establece la Ley en el sentido de que sólo pueden ser adquiridos por organismos financieros nacionales y personas físicas mexicanas; también se están estableciendo topes”, dijo.

Agregó que estos lineamientos y bases se tendrán que presentar al Consejo para que dichos instrumentos puedan salir al mercado.

Rogelio Gasca Neri, un tercer consejero, destacó que el objetivo fundamental de los bonos ciudadanos es la posibilidad de que Pemex establezca metas medibles y mecanismos de mayor transparencia y rendición de cuentas y coincidió en que no conoce el avance en el tema.

“Nosotros (los Consejeros Profesionales) no sabemos nada, desde que se emitió la Ley nadie ha hecho una presentación a nivel personal y tampoco al Consejo”, afirmó Gasca Neri.

## En la congeladora

Con la figura de los bonos ciudadanos que incorporó la reforma energética de 2008 se buscaba:

- 1 Reforzar la figura del gobierno corporativo de Pemex.
- 2 Buscar un medio de financiamiento, aunque limitado.
- 3 Emitir el 3 por ciento del nivel de deuda de la empresa.
- 4 Atraer la atención de los mexicanos sobre las finanzas de la empresa.
- 5 Poderlos adquirir en bancos y otras instituciones financieras.

